

LA ALTERNATIVA PROPUESTA POR LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA: HE AHI LA SOLUCION

1000006
4'04
1866

a voz do pobo

¡proletarios de todo-los paises unídevos!



órgao do partido comunista de galicia

VI - N° 15

1° Setembro 1.974

Precio: 8 Pts.

la posibilidad y la necesidad de una acción generalizada contra LA CARESTIA

Para calibrar la trascendencia que puede tener una acción generalizada contra la carestía de la vida, cabe examinar los principales rasgos de la coyuntura política actual. La enfermedad de Franco que le ha mantenido al borde de la muerte física y ha significado, prácticamente, su muerte política, ha servido para mostrar de forma escandalosa la imposición del régimen, paralizado internamente por la pugna entre camarillas, acosado en la calle por la ascendente oleada de luchas, abandonado cada día por nuevos sectores sociales que antes le habían apoyado. La comedia del "aperturismo" de Arias Navarro ha fracasado en su objetivo de contener esa desbandada de fuerzas antaño franquistas, y ha demostrado que no puede haber una auténtica apertura con el presente régimen.

La figura de Juan Carlos lejos de ofrecer una imagen nueva, atractiva para todos estos sectores, aparece claramente como continuación del inmovilismo, como la perpetuación de los numerosos problemas que nuestra sociedad tiene hoy planteados y a los que ninguna forma de dictadura puede dar solución. A derrumbar falsas ilusiones está contri-

buyendo su situación de interinidad en la jefatura del Estado.

La conquista de la democracia en Portugal y Grecia ha contribuido a resaltar el anacronismo del régimen, a profundizar su aislamiento internacional y a crear un deseo generalizado de cambio democrático.

Frente al vacío político que el desmoronamiento del régimen produce, emerge con fuerza la alternativa democrática, concretada en la aparición de órganos unitarios en todos los lugares y a

Pasa a la página 4

A la salida del Consejo de Ministros celebrado ayer 30 de Agosto en el Pazo de Meirás, el príncipe Juan Carlos - "agradeció" su colaboración a los miembros del Gobierno y dijo que él estaba "siempre al servicio del país". Esas referencias se intercalan con la eufemista noticia de la "mejora" del "caudillo" y del "restablecimiento" de su salud.

¿Quiere eso decir que Franco asume de nuevo la jefatura del Estado? ¿Indica que "sus" médicos y su conclave familiar pretenden que el "caudillo" sin habla, medio difunto o desde el "otro mundo" gane batallas como dice la leyenda que ganó el Cid después de muerto? ¿Supone, por otra parte, que Juan Carlos se ha "cansado" de ser "interino" y que ha pedido ejercer ya su papel "efectivo" como jefe del Estado y que al no concedérselo deja su "cargo" provisional? - Quizá cuando estas líneas vean la luz ese misterio deje de serlo y esté todo más claro.

Ese nuevo "episodio" no dejará, sin embargo, de acentuar las contradicciones existentes en las alturas, contribuyendo a desmoronar el podrido andamiaje del régimen que pretende sobrevivir.

Mas mientras en Meirás sucede lo reseñado, en La Coruña se percibe como nunca el ambiente cada vez más tenso en los medios allegados al régimen, siendo escenario de las más diversas conspiraciones políticas. En éstas participan -

Pasa a la página 3

POR LA LIBERTAD DE pillado, aneiros, amor, rioboo Y SUS COMPAÑEROS DE PROCESO

Es posible que en las próximas semanas de Otoño tenga lugar el proceso por los sucesos de El Ferrol de 1.972. ¡ QUE LA CLASE OBRERA, QUE TODO EL PUEBLO GALLEGO SE MOVILICE PARA PROTESTAR CONTRA ESE PROCESO Y POR LA LIBERTAD DE LOS ENCARTADOS EN EL !

¡ LIBERTAD PARA PILLADO Y DEMAS PRESOS DEL FERROL Y DE GALICIA!

¡ AMNISTIA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS!

100
1000
60

EN AYUDA A LA FORMACION MARXISTA

EL DINERO COMO MEDIO DE PAGO

A veces el dinero circula sin ser intermediario en el intercambio de mercancías. Esto ocurre cuando las mercancías no se compran al contado, sino que el vendedor las fía. En el caso que las mercancías sean vendidas a crédito, tendrá lugar la circulación de las mercancías sin la circulación del dinero. Esta última -la circulación del dinero- será aplazada hasta cuando concluya el periodo del crédito. Una vez finalizado el plazo del convenio, el comprador tendrá que pagar el valor de las mercancías antes compradas. El dinero circulará mucho después de la venta de las mercancías. Aquí el dinero juega la función de medio de pago.

Más tarde veremos que el dinero actúa también como medio de pago cuando el obrero recibe su salario, cuando se pagan los impuestos, etc.

Esta función adquiere enormes dimensiones en el capitalismo, cuando los capitalistas se fian mutuamente sus mercancías. Para no tener que retener en sus cajas una parte del capital y dedicarla a comprar materia prima, combustible, etc., los compran a crédito. Una gran parte de las mercancías son vendidas a crédito, son incluso consumidas, pero aún no han sido pagadas. Ocurre a menudo que el comprador, una vez consumido el plazo, no está en condiciones de pagar y se declara en bancarrota; entonces, el otro capitalista, al no haber cobrado, tampoco puede pagar a su vez a otros capitalistas que le habían fiado a él.

También se difunde en gran escala la venta de mercancías a crédito al consumidor corriente. Esto tiene lugar debido a la baja capacidad adquisitiva de las masas en relación al nivel de la producción. Así, en el mundo capitalista se venden millones de coches, pisos, neveras, televisores, trajes, etc.

El obrero que compra al fiado debe aportar cada mes la suma correspondiente. Y si debido a dificultades económicas, a causa de una enfermedad de un miembro de la familia, de quedarse temporalmente sin trabajo, etc., no puede abonar la suma del mes, la compañía comercial le quita la mercancía que compró a plazos y pierde todos los pagos que había hecho ya.

Al comprar a crédito, el consumidor paga el valor de la mercancía más un interés por el crédito. Por lo tanto, la venta al fiado es una fuente de elevadas ganancias.

Así como las pérdidas provocadas nos montan los montes galgos polos incendios ya andan polos milllós de pesetas. ¡O ritmo presente, esta cifra verase incrementada voluminosamente.

Si las causas no son puramente casuales, ¿a que obedece este entusiasmo incendiario? ¿Unha das razóns fundamentais xa fai tempo que a vimos denunciando: a imposta repoblación forestal, contra a voluntá dos labregos, contra os seus intereses. A usurpación dos bens comunales; os roubos que se fan polos Axuntamentos, direita ou indireitamente, do produto das talas; a subordinación política forestal do goberno os intereses dos monopolios de transformación industrial da madeira, etc., son algunhas das varias motivacións.

Na actualidá, o terror provocado polos ataques dos lobos, sen que as medidas tomadas pra impedilos haxan dado resultado satisfactorio, bota máis leña o fogo do vrau galego. Isto é comprensible tendo en conta que dado o estado de

Al mismo tiempo que la venta a crédito es el reflejo de la baja capacidad adquisitiva de las masas trabajadoras, lo es asimismo por ello de las dificultades con que choca la realización de las mercancías.

El dinero en la función de medio de pago agudiza la posibilidad formal de las crisis. La venta al fiado crea la ilusión de que la mercancía ha sido realizada y abre la posibilidad de comenzar un nuevo proceso de producción. Si falla el pago de alguna mercancía (o una serie de mercancías) vendida al fiado, esto provoca la quiebra de toda una serie de empresas que se han fiado mutuamente. El fallo de uno de los eslabones provoca una reacción en cadena, la quiebra de otras empresas.

El crédito, agudiza verdaderamente en el capitalismo las crisis de superproducción. Si bien al principio las aplaza, cuando éstas se desencadenan, las crisis de superproducción son más profundas y duraderas.

Continuará

¡ F O G O !

abandono a que está chegando o noso campo, falta de brazos mozos, emigrados na súa maioría, os toxos e as silveiras invaden camiños e corredoiras, chegando ás portas das casas. Neste "habitat" o lobo síntese seguro e protexido ante a proximidade do home.

¿Quién é o responsable destes incendios? ¿Non é o mesmo que ca súa política agraria profundiza o atraso do campo e estermina a súa poboación? ¿Non é o mesmo que cos diñeiros do pobo impón a súa "santa" voluntá sen ter en conta pra nada os intereses e dereitos disemismo pobo? Está claro que o primeiro responsable é o réximen ditatorial que soio se interesa en facilitar os maiores beneficios pros grupos monopolistas que o sosteñen no poder. Cara o cumprimento dese oxetivo, o decrépito caudillo pensa que todo está "atado y bien atado", mentras que o principião rebuzna que "no le temblará la mano" pra executar o testamento do xefe... e pro que haxa que executar.

Pasa á páxena 4

he ahí la solución

Viene de la página 1

ministros y ex-ministros, representantes corporativos, procuradores en Cortes e "ainda mais" do que non queremos falar públicamente por hoxe. A realidade é que na cidade herculina vívese un ambiente de urxencias e parcheos. Pero vívese especialmente sobor de todo e ca seque podíamos decir de modo febril o acercamento e o artellamento das forzas democráticas e da oposición que tanto a nivel da cidade e provincia coma de Galicia dirán moi pronto pública e craramente o que pensan e o que queren, malaia o Goberno e malaia a estancia alí mais seleuto do seu aparello representivo.

Y es que en la sociedad gallega ha hecho ya también un largo camino la idea de que es preciso cerrar el capítulo del pasado y partiendo del presente mirar el futuro. Para ello lo primero es liquidar el actual régimen (la experiencia del Portugal vecino y hermano y la también cercana Grecia, son aleccionadoras) y sentar a la vez las bases de la organización política futura, tanto a nivel del Estado como de Galicia en tanto que nacionalidad.

España es hoy, en realidad, un barco que marcha a la deriva, sin brújula, sin horizonte, sin gobierno. Bajo la inercia sí, de un aparato de Estado, pero que al propio tiempo, como está en la lógica de la crisis, un aparato que se halla cada vez más minado. Y de esa situación, muy peligrosa y propicia a cualquier clase de aventuras, todos los pueblos de España, entre ellos el pueblo gallego, quieren salir cuanto antes. Mas aún cuando el Estado español, cuyo crédito internacional está por los suelos, se halla inmerso en una crisis económica de extraordinaria envergadura.

Crisis (inflación, carestía de la vida) que diremos, entre paréntesis, si bien afecta ya al conjunto del país y tiene tendencia a agravarse, afecta de modo especial a Galicia.

Los acuerdos económico-financieros adoptados en el Consejo de Ministros del día diez, en cuanto al encarecimiento del dinero, elevando el tipo de interés, las nuevas normas de expansión ban-

caria, o a la creación de bancos privados, etc. son una prueba. Otra es la situación creada en la ganadería por la falta de piensos y sus astronómicos precios, mientras la carne y la leche se le paga al ganadero por debajo de los costos, viéndose así mas gravemente amenazada que nunca la cabaña regional, lo que acaba de obligar a las COSA (último acuerdo) a quejarse y a protestar de esa situación. La reciente subida del precio del gas-oil para la pesca afecta como es sabido a la industria pesquera y de rechazo a la conservera. No son más que algunos ejemplos. Con todo ello, es preciso subrayarlo, aumenta el oneroso tributo que Galicia paga tradicionalmente en razón del predominio del minifundio industrial, de las características de nuestro agro, de ser una región-excedentaria de mano de obra, dado el carácter dependiente y supeditado de nuestra economía regional a la oligarquía centralista. Todo ello debido, en gran parte, al hecho fundamental de que el centro de las decisiones que tanto afectan al pueblo gallego se hallan fuera de su geografía, de su alcance y de su intervención democrática, por no poseer libertad, autonomía, su derecho de autogobernarse.

Para superar esa situación el cambio democrático es una imperiosa exigencia de las más amplias fuerzas sociales. Una empresa política de interés nacional en la que cabe esperar que ninguna corriente política ni clase o grupo social con sentido del presente momento histórico se inhiba.

Hay sectores de la población que se interrogan aún. Pero acabar ¿cómo? ¿con qué solución? ¿con qué salida? Esta se halla en la alternativa de libertades hecha pública ya por la Junta Democrática de España hace un mes. Es la alternativa que abre una perspectiva de solución efectiva a la presente situación de crisis político-económica y social.

Solución que es preciso imponer, nadie lo olvide, por medio de la estrategia de la lucha de masas, de la mas amplia articulación de las fuerzas democráticas y de oposición y con la colaboración de la Iglesia y del Ejército. Y todo intento de solución continuista o que parta de otros postulados no tendría ninguna base sólida de sustentación; sería prolongar la presente dictadura o la situación de provisionalidad actual que puede acarrear graves consecuencias, que es necesario evitar.

La Junta Democrática de España, en la que Galicia está representada, y su plataforma de 12 puntos, es la plasmación a nivel de todo el Estado, de la convergencia política en que se sintetiza hoy el interés común de nuestros pueblos y de las diferentes clases de la sociedad que desean abrir por el cauce democrático un nuevo periodo de la vida española. En eso está también el interés de instituciones como el Ejército y la Iglesia que trasciende la localización temporal de un régimen político de terminado; en este caso del régimen fascista salido de la guerra civil de hace 35 años y que ya es historia, y la permanencia del cual aumenta el grado de corrupción y de degradación gubernamental hasta límites insospechados.

Es de esperar que la comprensión de ese interés que ya se ha abierto paso en la Iglesia profundice su penetración en el Ejército de Tierra, Mar y Aire. Pues la solución de las libertades políticas y nacionales no solo no entran en contradicción sino que se funden con el deseo que le es tan caro al Ejército, pero que es común a todos los pueblos de España, de la unidad del Estado español democrático.

Santiago ALVAREZ

30-VIII-74

la lucha de las compañías de astano ese es el camino

Durante varios días las Compañías de ASTANO se han mantenido en paro en defensa de sus justas reivindicaciones. A la acción iniciada por los trabajadores de SUPREMON, le ha seguido la de los de NAVALSA e INDUNOR.

La Empresa ha tenido que satisfacer las siguientes reivindicaciones: 5 pesetas en el valor de la hora de trabajo, sin marcar tipo de horas; 20 pesetas la hora cuando se pase de 40 horas y 30 pesetas si pasa de 50 horas. Ha tenido que levantar asimismo todo tipo de sanciones. La lucha paga.

.... **contra la carestía**

Viene de la página 1

todos los niveles que en sus planteamientos sintetizan las inquietudes de la mayoría de la sociedad.

Hoy se respira en toda España un ambiente de acelerada actividad política de la oposición; de arrollador avance en la cristalización del Pacto para la Libertad a todos los niveles, de efervescencia y optimismo de masas. Se respira en una palabra, un ambiente de cambio.

En estas coordenadas la idea de la acción generalizada contra la carestía de la vida que culmine en una Huelga General deja de ser la propuesta de una jornada más de lucha, puede ser sin lugar a duda un paso decisivo para la caída de la dictadura. Supone, la intervención política de las masas en la coyuntura actual, la posibilidad de las fuerzas populares de jugar un papel protagonista en el cambio.

Por eso los comunistas debemos volvernos a la preparación de esta gran batalla popular contra el régimen. Las condiciones objetivas para su realización están ahí: El descontento generalizado de los trabajadores, campesinos, pescadores, funcionarios, profesionales, estudiantes, pequeños comerciantes, amas de casa... por el aumento impresionante y progresivo de la carestía, por la ausencia de los más elementales cauces de representatividad y libertades, por la represión y por un cúmulo de problemas específicos a los que el régimen es incapaz de dar solución.

Nuestra tarea es la de desarrollar todos estos movimientos atendiendo a su problemática y dinámica propia, pero sabiendo entrelazarlos, haciendo converger sus luchas en objetivos y en el tiempo lanzando batallas parciales en las que se procure el menor desgaste y la consecución de pequeñas victorias.

Se trata, en el movimiento obrero, de seguir y ensanchar el ejemplo de las luchas de Barreras (Vigo), Compañías Auxiliares de Astano y Bazan (Ferrol), Intelsa (La Coruña),... elaborar plataformas reivindicativas por empresa, rama y localidad que tras un proceso de discus-

ión y publicidad sean sentidas y apoyadas por las masas obreras, constituyendo el fermento de futuros combates. En el movimiento estudiantil, asimilar las experiencias de la victoriosa huelga contra la selectividad, para un relanzamiento, desarrollar un amplio movimiento buscando todo tipo de aliados contra el aumento de las tasas universitarias, aprovechar las elecciones legales de delegados en los Centros de Enseñanza Media para la toma de los mismos por auténticos representantes y la popularización de un programa democrático de la enseñanza. Propiciar la toma pública de postura de los cargos sindicales, de la Iglesia y de todo tipo de instituciones:

Asociaciones de vecinos, de padres de alumnos, de amas de casa, colegios profesionales, sobre la carestía y los problemas antes mencionados.

Una acción de tal envergadura sólo puede producirse como culminación de --

Viene de la página 2

Nós entendemos a reacción do campesiño que queima o monte, ou que non fai nada pra evitar a propagación do fogo. Elo non nos impide ver que ésta non é a millor solución. O fin i o cabo, quen paga as perdas é o propio campesiño, -- pois seus son os diñeiros que financian a repoboación, e seus deben ser os piñeiros. Porque seu é o pais en que naceu, e d'él debe salir o goberno que poña fin o atraso i a emigración. O Goberno que, elexido libre e democráticamente por todo o pobo, responda os intereses dos eleitores, dende a repoboación dos montes deica a determinación de entrar ou non no Mercado Común.

¡Non queimemos o monte! ¡Constituíamos as Xuntas Veciñales pra administración directa das propiedades comunitarias! ¡Eisixamos que os montes dependentes do Axuntamento ou do Estado pasen a ser controlados polos campesiños! ¡Traballemos pola consecución dunha Reforma Agraria, o servicio da cal se poñan os medios financeiros e técnicos pra un --

una sucesión de luchas que arranquen de todos los sectores sociales y desde los mas diversos rincones. Su convocatoria y dirección sólo es posible desde la superficie, valiéndose de un profundo -- aprovechamiento de todas las posibilidades legales.

En el camino hacia esta posible y necesaria Huelga General, en Galicia puede jugar un papel destacado la movilización en contra del proceso de los 23 de El Ferrol, que por su importancia, tanto por la cuantía de las peticiones fiscales, como por la numerosidad de los acusados y gran prestigio de muchos de ellos, así como por los hechos a que se refiere: los sangrientos sucesos de Marzo del 72, tiene un gran arraigo entre las masas.

La campaña de recogida de firmas para el escrito de la Comisión Justicia y Paz, pidiendo amnistía ha creado unas condiciones inmejorables para proseguir en colaboración con todos aquellos sectores que apoyaron tal campaña, con la defensa de los 23 de El Ferrol.

Ramiro VALEIRA.

¡ f o g o !

moderno aproveitamento do monte e de toda a terra! ¡Loitemos polas libertades democráticas, por poñer fin o réxime feixista, como único camiño, hoxe, a conseguir ca autonomía de Galicia, tras formar o noso agro, a nosa existencia, pra que sexa posible recuperar a nosa mocedá emigrada!.

Logo diste fogoso vrau, todo indica que nos espera un outono aínda máis quente. E preciso orientar a "fogosidá" combativa do campesiño pra que o unísono cos obreiros, os estudantes, os profesionales, os comerciantes, os pequenos industriais e tódalas capas da poboación que sufren a tremenda CARESTIA DA VIDA, a imposición de PRECIOS IRRENTABLES, a REDUCION DOS MARXENES COMERCIALES LICITOS e outras consecuencias da inflación, se consiga un avance que poidera ser definitivo na loita pola LIBERTA.

Vilanova.

tareas actuales del movimiento de mujeres

En el momento actual, el movimiento de las mujeres amas de casa adquiere -- gran importancia porque aunque éstas no formen parte del sistema productivo se encuentran en una delicada situación -- frente al problema de la "supercarestía de la vida", ya que ellas son las administradoras de la economía familiar.

En primer lugar, y debido a la gran escasez de puestos de trabajo existentes para la mujer en España y especialmente en Galicia, hace que este sector de "amas" sea muy numeroso y digno de tener en cuenta.

El problema del aumento desorbitante del coste de la vida sensibiliza de forma especial a estas mujeres, ya que lo viven más de cerca y comprueban una y otra vez que con el dinero de que disponen no son capaces de hacer frente a -- los gastos del hogar. Por otra parte, el hecho de que con el grave problema de la carestía de la vida el poder adquisitivo haya disminuido considerablemente, hace que las amas de casa pertenecientes a distintas clases sociales coincidan en la necesidad de hacer frente a la escalada de los precios.

De Enero a Mayo de 1.974 y a pesar -- del Decreto-Ley del 30 de Noviembre de

1.973 sobre contención de precios, hemos padecido grandes subidas de las cuales damos sólo un extracto:

Aceite, 10 por 100; Pollo, 20 por 100; Gasolina, 60 por 100; Autobuses, 20 por 100; Gas butano, 20 por 100; Teléfono, 7,5 por 100; Luz, 15,5 por 100; Prensa, 33 por 100.

En los productos alimenticios de Junio del 73 a Junio del 74 se ha experimentado una subida media del 29 por 100.

En contraposición a este disparo brutal de los precios, la subida de salarios ha sido nula para muchos sectores y raquítica para otros, ya que el Decreto del 30 de Noviembre del 73 en cuanto a congelación salarial se refiere si -- que se ha seguido a rajatabla.

En cuanto a la enseñanza, ante la falta de puestos escolares estatales y gratuitos, hay que hacer uso de la enseñanza privada en donde se pagan unas mensualidades desorbitantes que sobrepasan las 1.000 pesetas en muchos casos. Se habla de nuevas subidas, para el próximo curso.

Frente a esta situación en que nos encontramos, las amas de casa debemos --

plantear a través de las asociaciones -- legales existentes, (tales como asociaciones de amas de casa, de consumidores, de padres de alumnos...) toda esta problemática, denunciando a través de la prensa y otros medios de difusión todos y cada uno de los problemas que nos -- afectan.

A otro nivel, debemos articular los mecanismos necesarios para contactar -- con comerciantes con el fin de formar comisiones mixtas que aborden los problemas que a ambas partes competen, y -- desenmascarar así la política del régimen tendente a enfrentar a los detallistas con los consumidores influyendo para que estos últimos creen que la carrera de los precios se debe a que los minoristas suben los productos para obtener mas ganancias.

De igual forma las amas de casa tenemos que participar, en los lugares donde existan y promover en los que aún no las haya la formación de mesas redondas en torno a la carestía de la vida para atajar este problema conjuntamente con todos los demás sectores y capas sociales que se ven afectados, pues de esta forma podremos arrastrar a sectores que actualmente están más atrasados y a los que no se puede llegar por otras partes.

En este sentido las amas de casa tenemos que luchar por:

- Un decreto y una auténtica aplicación de medidas para la contención de precios.

- Un aumento general de salarios, con revisiones periódicas, según la elevación real del índice del coste de vida.

- Una transformación radical de las estructuras de comercialización, arbitrando mecanismos tendentes a la supresión progresiva de intermediarios y grandes monopolios, que son los que encarecen -- principalmente los productos al consumidor.

- Una participación de las asociaciones de amas de casa, junto con productores y minoristas en la gestión pública, a través de Juntas, Comités u Organismos donde se debata y decida la política de precios y abastecimiento.

- Una creación de puestos escolares estatales y suficientes.

Ana Maria Souto.

campobeceros, exemplo de unidá

O pasado día 8 de Agosto, chegaron o pobo de Campobeceros os representantes de IBERDUELO, para levantar sesenta e catro cegas de ocupación. Mellor dito, non poideron nin entrar, pois seus habitantes, nenos e vellos, homes e mulleres, cura e pedáneo, fixeron unha barreira -- que nin o vano xesto da Guardia Civil -- montando o armamento puido romper.

Así é que pola pista de terra pola -- que chegaron, tiveron que marchar, deixando abaixo o grupo de casas labregas -- levantadas o lado dos fértiles prados -- que intentan afogar baixo as augas do salto de As Portas.

Novas pintadas poden leerse polos muros, nas que ó pedido de XUSTICIA que -- de largo veñen facendo, engádesse agora --

o de VENGANZA. E todo elo, feito con -- pintura "da mais cara", e ca forza de maus que non temblan, seguros da súa razón e da súa vitoria.

E preciso que as manifestacións solidarias da prensa, da radio e dun grupo de veciños do Ribeiro publicadas na -- "Voz de Galicia", se multipliquen, para que se lles conceda o dereito que legalmente teñen o traslado de poboación, o pago de todos os seus bens, incluídas -- vivendas e monte comunal, xa que anegado o val non terían ningunha posibilidade de subsistir, tendo en conta a aridez -- dos terreos colindantes.

Dende aquí, saudamos calurosamente -- a extraordinaria combatividá, a exemplar unidá do pobo enteiro de Campobeceros.

GALICIA NA ENGRUGILLADA

O que se está desmoronando non é sofo o réximen feixista español, é tamén un réximen rabiosamente centralista que fixo de Galicia unha colonia dos monopolios, que tentounos anular como nación.

¿Entenderemos ben os galegos que co seu remate vénense a dar condicións políticas ouxetivas excepcionales pra adiantar pasos de xigante no vieiro da nosa liberación nacional e social?.

A diferenza doutros tempos o pobo galego ten hoxe mais posibilidades de conquistar os seus dereitos nacionais, pola razón da forza dos seus movementos de masas que están na vangarda da loita pola democracia en España.

Daquela, é moi grande a responsabilidade histórica dos comunistas e de todos os revolucionarios galegos, dos demócratas galegos e tamén dos galeguistas, que fan da liberación de Galicia o punto central da súa doutrina política.

Os comunistas galegos, na vangarda do combate por Galicia, imos ver de evitar que no futuro Galicia teña que se preguntar, e nós coela ¿por qué non se deu cumprimento as tarefas nacionais -ca historia nos plantexou en tal período revolucionario?.

Vexamos algúns atrancos que polo de agora (mañán se cadra xa non) impiden a galegos conscentes estar na vangarda da loita:

1) NON ENTENDER A AUTONOMIA COMO UNHA REIVINDICACION INMEDIATA.

Pronunciarse por ela, pero mirala como algo lonxano e abstracto é non dar os pasos concretos necesarios pra chegar a facela realidade.

Estar dacordo con apoiarse no Estatuto do 36, pero non traballar xa promovendo o seu mais amplo coñecemento co ouxetivo da súa imposición revolucionaria polo noso pobo.

Pero aínda hai algo peor: inon estar dacordo co Estatuto do 36!. Vaia, coma si os galegos poidéramos escoller baixo a bota feixista: éste ou aquel Estatuto; autonomía, federación ou independencia, etc. Andar agora nestas "cavilacións" é a maneira mais parva de perder o tempo e favorecer daquela é centralismo. Cae de caixón que o mais lóxico, e mais urgente, é poñer en marcha o Estatuto que xa foi votado e aprobado; despois xa veremos, non poñamos o carro antes dos bois; bastante traballo nos bai costar poñelos o dereito...

Outra parvada mais é dicir que o Estatuto é cousa de fai moitos anos, que é coma voltar a II República... Bueno, ¿de logo loitar pola liberdade e voltar tamén o ano 1.789?. A autonomía é unha necesidade e debemos loitar por ela, -igoal que polas liberdades políticas.

Na base da deixadez cara a autonomía e o Estatuto -todo se volve en mirar as dificultades, a falar de garantías, a súa modestia, que si é burgués, etc.- está na idea non confesada de esperar que sexan concedidos, cando teñen que ser conquistados. Si ninguén vai "concedernos" a democracia ¿por qué iba alguén a dar sin mais a autonomía ós galegos?.

Reivindiquemos, xunto cos outros puntos do Pacto pola Liberdade, a formación dunha Xunta Provisional de Galicia que estableza provisionalmente o Estatuto Galego e organice eleccións libres pra Asamblea Constituinte de Galicia.

2) O CULTURALISMO.

Galicia preparase pro cambio político. O mais dinámico da burguesía e a pequena burguesía galegas pasan directamente á acción política deixando atrás en iniciativa e intelixencia (deica agora) a algúns dos núcleos políticos que se morren nestes ambientes sociais. As razóns do rezagamento destes núcleos están en que siguen atarefados nunha práctica de promoción da cultura galega can-

do ó seu redor todo o mundo fai política. Coidamos que de perseverar na pasividade política contra do feixismo mais de un e de dous suicidaríanse politicamente pro futuro. E igoal vai pasar cos que fan do exclusivismo ideolóxico -"Galicia é nosa"-, das posicións antiunitarias, do anticomunismo, o centro da súa aitividade política.

Unha consecuencia do culturalismo galeguista é considerar como a pedra de toque da galegitude o falar e escribir en galego, cando a pedra de toque da galegitude e mesmo do galeguismo de verdade, é hoxe a postura frente a autonomía galega.

Contra do Estatuto galego van estar-ouxetivamente os centralistas e os reaccionarios. Por contra os obreiros, os labregos, as forzas mais dinámicas da burguesía, as forzas da cultura, van votar a favor. E difícil entender que un galeguista poida permanecer "neutral". Lembrémonos de cómo, en outra situación política, o Partido Galeguista derrochou aitividade na campaña polo Estatuto no ano 36.

3) O RADICALISMO VERBAL: OU TODO, OU NADA.

Os galeguistas mais "radicales" compen unha práctica culturalista -reformista- con unha fraseoloxía "revolucionaria" que a nada compromete. Fuxen da loita concreta pola autonomía entonando "frases xenerales" sobor do dereito a autodeterminación, dereito imposible de conquistar dun xeito inmediato. Aínda que mais incómodo, nós, os comunistas galegos, coidamos que é mais revolucionario lograr hoxe a autonomía que dicir "autonomía non, autodeterminación si". E igoal que dicir: liberdades non, socialismo si. E todo iso ten un nome: oportunismo. E unha consecuencia: adaptarse ó feixismo e o centralismo, deixar pras calendras griegas a autodeterminación de Galicia, ou pra cando Galicia fose "igoal" que Vietnam, China, Cuba, Arxelia, etc.

Nas nosas condicións concretas o único camiño pra autodeterminación de Galicia pasa pola conquista da autonomía.

Santos NOS

7-VII-74